

## Cantal → L'actu

## → INDISCRÉTIONS

**DESCŒUR 102<sup>e</sup>, BONY 501<sup>e</sup>.** Six mois après les élections législatives, le magazine *Capital* a tiré un premier bilan de l'activité des députés. Pour établir le palmarès, le nombre de présences et d'interventions en commission, le nombre d'interventions dans l'hémicycle et les amendements proposés ont été pris en compte. À ce petit jeu, Vincent Descœur (LR) se classe 102<sup>e</sup> et Jean-Yves Bony (LR) se positionne 501<sup>e</sup> sur 572 députés. ■

**À FOND DERRIÈRE LE 90.** Le député Vincent Descœur (LR) avait déjà interpellé le Premier ministre sur la limitation de vitesse à 80 km/h sur les routes départementales et nationales sans séparateur. Il récidive. Il a lancé une pétition ([descœur.com/petition](http://descœur.com/petition)) dans laquelle il interpelle le président de la République : « Je vous demande solennellement de renoncer à cette mesure ou, pour le moins, de la limiter aux portions jugées accidentogènes ». ■

**AURILLAC SANS FEU.** Le maire d'Aurillac, Pierre Mathonier (PS), est plutôt satisfait de l'impact positif sur la circulation du « réhausseur » installé en face du centre hospitalier, avenue de la République. « Les usagers ralentissent, se laissent passer... Je dis non au feu, mais non à la vitesse aussi ! » Ainsi, en 2018, il envisage d'enlever aussi les feux aux croisements entre les rues des Carmes et Jules-Ferry, ainsi que ceux du Conseil départemental... « La rue Paul-Doumer illustre ce que je veux faire à Aurillac. » ■

**DES STARS SUR LES PISTES.** Le Lioran accueillera le samedi 20 janvier la deuxième

édition de l'opération Starski. Plusieurs célébrités seront sur les pistes de la station pour des rencontres privilégiées avec le public. Firmine Richard, Gérald Dahan, Dounia Coesens, Christian Vadim et Jean-Félix Lalanne sont ainsi annoncés. ■

**L'UNION VABRET-BOCUSE.** Après plusieurs mois de travaux afin d'aménager une cuisine pédagogique dans la roseraie du château de Salles à Vézac, l'école Christian Vabret boulangerie-pâtisserie cuisine et l'institut Paul Bocuse ont lancé, ce début d'année, la première session de leur CAP cuisine. Treize apprenants ont été accueillis le 8 janvier à Lyon. Désormais élèves de l'école Christian Vabret, ces futurs cuisiniers tenteront, pendant sept mois au château de Salles, de glaner un CAP estampillé Institut Paul Bocuse. Une deuxième session débutera en septembre prochain. ■

**LE CANTAL EN SCÈNE À PARIS.** La soirée des artisans cantaliens au cirque Pinder, à Paris, est devenue un rendez-vous incontournable, où les invités se retrouvent autour des produits du terroir du département. Cinq mille personnes sont attendues pour le spectacle de cirque qui sera donné mercredi 17 janvier par Pinder. Un sacré numéro du Cantal pour parler de toute la richesse de ce département à la Capitale. ■

**OISEAUX.** Christian Moullec, l'homme qui vole avec les oies à Coltines, jouit d'une célébrité mondiale. Preuve en est, cette semaine encore, puisqu'il a eu les honneurs d'un article dans le magazine américain *National Geographic*. ■

**UN CANTALIEN CHERCHE L'AMOUR.** Éric, un agriculteur du départe-

## Panneaux à changer : la facture est lourde



Les panneaux de signalisation devront être changés sur les réseaux avec l'entrée en vigueur au 1<sup>er</sup> juillet de l'abaissement de la vitesse à 80 km/h sur les routes départementales et nationales sans séparateur. Le Département a chiffré ce coût qui incombe à l'État. Entre les panneaux à remplacer et ceux à ajouter à des endroits où ils sont absents, aujourd'hui, pour familiariser les usagers à cette nouvelle mesure, il faudra compter entre 70.000 et 100.000 €, sans prendre en compte la main-d'œuvre. ■

ment, participera à *L'amour est dans le pré*, inscrit à cette émission de M6 par un voisin. Les portraits des candidats seront dévoilés lors de deux émissions : les premiers, dont celui d'Éric, lundi 15 janvier, les autres une semaine plus tard. ■

**DELCROS A LA SANTÉ.** Le dispositif sport santé lancé à Murat l'an dernier, fait parler de lui. Le sénateur Bernard Delcros (UC) est

invité à participer mardi au colloque national « Bien vieillir en santé », organisé à Dijon par le ministère de la Santé. Le sénateur reviendra, en présence du ministre des Sports Laura Flessel, sur l'expérience murataise. ■

**AUJOURD'HUI À MURAT.** Hautes-Terres communauté a eu droit à une jolie exposition avec une pleine page dans le magazine *Aujourd'hui en France week-end* titré « Le Cantal, terre d'initiatives, un paradis pour les néoruraux ». Cependant, on y lit que la scierie créative a ouvert cet été, ce qui n'est pas le cas, et que Bernard Delcros est président de l'intercommunalité, ce qui est daté. Mais la politique d'accueil d'entrepreneurs de la communauté se retrouve saluée. ■

**VŒUX XL.** Pierre Mathonier a vu les choses en grand pour ses vœux à la population d'Aurillac. Un live Facebook a permis à ceux qui ne pouvaient pas être, physiquement, à la halle de Lescudilliers, de ne rien manquer de l'intervention du maire, pendant près de deux heures. Si le live en lui-même n'a pas mobilisé le tout Aurillac (une quinzaine de personnes a regardé en temps réel), il a néanmoins le mérite d'avoir suscité des réactions, notamment après coup. ■

**PONCTUEL.** Le président du Conseil départemental, Bruno Faure, est d'une ponctualité sans faille. Ce qui n'était pas toujours le cas de son prédécesseur, l'actuel député Vincent Descœur. Interrogé sur ce point lors de la pose de la première pierre de l'extension du château d'Espinassol, à Ytrac, vendredi dernier, Vincent Descœur a expliqué, non sans humour : « mais aujourd'hui j'ai une excuse, je roule à 80 km/h ». Lui, le fervent opposant à la baisse de la limitation de vitesse proposée par le gouvernement... ■